

PARLONS-EN!

LE LIEU DES HABITANT-ES DE LA RUE ET DE LA VILLE

JUIN 2017



Le Lieu, ce sera un local gratuit ouvert à tous et en particulier aux personnes en grande précarité. Un lieu de débat, d'information, d'entraide, de bricolage, de création. Une fabrique de projets, mais aussi d'objets, de meubles, d'abris. On pourra y entrer pour prendre un café, poser son sac, cuisiner, chercher ou proposer de l'information, participer à un débat, une projection, un atelier bricolage... On y croquera des habitant-es de la rue, des voisins, des juristes, des travailleurs sociaux, des curieux, des artistes, des bénévoles, des professionnels, des bricoleurs du dimanche et des architectes confirmés... Un lieu ouvert à l'inattendu pour faire tomber les étiquettes.

À QUOI IL RESSEMBLERA?

- Un local d'au moins 100m²
- Proche d'un arrêt de tram, sur les parcours de l'errance
- Un espace extérieur
- Des espaces calmes et intimes pour se poser et se reposer
- Des espaces collectifs pour débattre, se réunir, travailler
- Un atelier
- Une matériauthèque
- Des sanitaires
- Un lieu chauffé
- Un lieu accessible aux personnes à mobilité réduite



QU'EST-CE QU'ON Y TROUVERA?

- Ce qu'on y amènera!
- Du café
- Des outils
- Des ateliers bricolage, construction, cuisine, couture, informatique, peinture...
- Le «Parlons-en» mensuel
- Des permanences d'information autour de l'accès aux droits
- De l'entraide administrative
- ... Un lieu qui s'inventera au fur et à mesure

À QUELS PRINCIPES ON TIENT?

- Gratuité
- Accueil, respect de l'anonymat
- Lien avec le quartier
- Décisions collectives
- Autonomie vis-à-vis de l'Institution
- Chiens acceptés
- Pas un lieu fonctionnel offrant des services: le lieu, c'est une «coquille vide» qui se remplira des initiatives, des envies et des propositions de chacun-e
- Faire tomber les préjugés, les étiquettes, les idées reçues
- Précaires, en galère: on a des capacités d'action



COMMENT ON S'ORGANISE?

- Cogestion habitants de la rue - habitants de la ville
- «L'éducateur est dans l'escalier»: lien avec les travailleurs sociaux et les professionnels, mais le lieu est géré par celles et ceux qui l'ont voulu
- Faut-il créer un poste de coordination?
- Recherche de moyens financiers (subventions publiques, fondations?); recherche de local (Budget participatif)
- Lien avec des associations et des collectifs agissant contre la précarité; avec les accueils de jour grenoblois, avec les partenaires du Parlons-en... (Point d'Eau, Le Fournil, Femmes SDF, Totem, Aides, Mort De Rue, RSA Coop, Pacte Civique...)



PARLONS-EN! UN ESPACE DE DÉBAT SUR LA VIE À LA RUE ET LA PRÉCARITÉ



«Parlons-en»
chaque deuxième mercredi du mois de 10h à 12h
Maison des Habitants Centre-ville,
2 rue du Vieux Temple, Grenoble

www.lieugrenoble.wordpress.com
lieu.grenoble@gmail.com

PARLONS-EN 2017

